Laurent ULRICH Archevêque de Lille

Sœur Bernadette Macabrey Aumônerie des Gens du Voyage LAC

Le 26 octobre 2017

Sœur Bernadette,

Depuis notre rencontre au pèlerinage à Amettes, en juillet, j'ai gardé présents à ma prière ces familles que j'ai rencontrées et le bel échange que nous avons pu avoir dans l'après midi. J'ai reconnu le grand désir de beaucoup de vivre une belle vie chrétienne, profondément ancrée dans le Christ, et vraiment désireuse de servir les frères et les sœurs que le Seigneur met sur le chemin.

Et j'avais bien entendu la question posée de pouvoir recevoir la Présence réelle du Seigneur dans le camion avec lequel vous rejoignez les personnes et les familles sur leurs lieux de vie. Vous m'aviez dit que la demande mûrirait encore dans les semaines à venir. C'est bien ce qui s'est passé, et dont vous me donnez le compte-rendu dans votre lettre du 11 octobre : que le Seigneur vous accompagne visiblement et soutienne la démarche de ceux et celles qui vont à la rencontre des autres sur les terrains où sont les familles, qui sont des terrains pour l'évangile.

C'est pourquoi, en tenant compte du Droit canonique (n°935) qui dit : "Personne n'est autorisé à conserver la très sainte Eucharistie chez soi ou à l'emporter avec lui en voyage, à moins qu'un besoin pastoral ne l'exige et à condition que toutes les dispositions de l'Évêque diocésain soient observées", j'accorde que le Saint Sacrement soit habituellement présent dans ce camion-chapelle quand vous vous déplacez à la rencontre des personnes et des familles des Voyageurs.

Les dispositions que je fixe sont les suivantes : le Saint sacrement sera prélevé de la Réserve qui se trouve dans l'oratoire de votre communauté à Lomme et y sera replacé lorsque vous rentrerez de vos déplacements pastoraux. Dans votre camion-chapelle, il sera conservé dans un tabernacle bien protégé et fermé. Quand vous serez sur un terrain, avec les familles, vous inviterez à la prière auprès de Lui. En dehors de ces moments, on exercera une surveillance attentive pour éviter tout risque de malveillance.

Au terme d'une première année, vous m'en rendrez compte spécifiquement.

En nous plaçant tous sous le regard bienveillant du Sauveur, je vous salue, avec tous les Voyageurs, fidèlement, et vous envoie sa bénédiction.

+ Laurent Ulrich

aut W

4, Rue de la Drève 59160 LOMME